

ANNÉE 2018 - 2019  
67<sup>ème</sup> Année

Président International : BARRY RASSIN

*Soyons l'Inspiration*

Gouverneur : CATHERINE MULNET

*Osons le changement pour notre avenir*

Président : MICHEL FLOUTARD

BULLETIN DU CLUB N° 2884  
RÉUNION STATUTAIRE DU 10 Juillet 2018

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Michel FLOUTARD

PRÉSENT(E)S : Michel FLOUTARD, Didier GIROMPAIRE, Michel LALANNE, Patrick LECOMTE, Fabien LEFEBVRE, Philippe LEGRAND, Marc LONGOBARDI, Bernard PICHON, Christine ROYNIER et Jacques VALADON

**Rappel** : *Les absences sont à communiquer au protocole au plus tard le vendredi précédent la réunion statutaire*

VISITEUR : Michel JOBERTON

Grace à la haute technologie que maîtrise parfaitement notre web master nous avons eu droit à la projection sur grand écran du match opposant la France à la Belgique lors de cette réunion statutaire un peu intimiste mais fort sympathique au demeurant !

## **NOUS ACCUEILLONS**

Michel JOBERTON venu nous informer qu'il mettait un terme à sa fonction d'ADG après une seule année d'exercice.

Profitant de la mi-temps il nous fait partager son voyage à la **convention de Toronto**

Leur périple a commencé une semaine avant, par une visite des Grands Lacs. Grandiose !!!!!!! C'est le terme qui semble le mieux convenir à ces yeux à ces sublimes paysages.

La conférence a commencé par la cérémonie d'ouverture toujours aussi émouvante avec l'apparition des drapeaux des 175 pays qui y sont représentés.

24 000 Rotariens étaient regroupés ce jour-là au Centre Air Canada et notre Président sortant, Ian H.S. RISELEY, a déroulé son bilan qu'il a jugé... fort satisfaisant !!

Son Altesse royale la Princesse Anne, fille de la reine Elizabeth II et du prince Philip duc d'Édimbourg, a donné une allocution spéciale au cours de la cérémonie d'ouverture.

Madame Laura BUSH, ancienne Première dame des États-Unis, militante en faveur de l'alphabétisation, de l'accès à la santé et des droits de l'homme est également intervenue.

De nombreux et prestigieux orateurs ont également pris la parole lors de ces 3 journées.

Notre Président international 2018/2019 Barry RASSIN a clôturé en donnant les nouvelles orientations du Rotary vers l'Environnement et le rajeunissement du Rotary. Tout un programme !!!!

Michel, notre « ex ADG » conclu en nous encourageant tous à participer au moins une fois à cette exaltante expérience.

Je ne saurais qu'abonder dans son sens en vous rappelant que cette année la convention aura lieu en Allemagne à Hambourg du 1<sup>er</sup> au 5 juin.

Les inscriptions sont ouvertes !!! Nous allons faire régulièrement un rappel lors de nos prochaines réunions afin de fédérer un bon nombre de Rotariens Pontoisiens à y participer. Quelques volontaires ont déjà levé le doigt, voire se sont déjà inscrits !!!

### **L'ORGANIGRAMME DU ROTARY CLUB DE PONTOISE**

Mise à jour et validation par le comité. Vous le trouverez sur le site

Pas de grand changement si ce n'est l'ajout de l'action « Jetons le Cancer » et la suppression de la « dictée »

### **INFO ROTARIENNE : POLIOPUS**

Le point de la situation de la poliomyélite au 1<sup>er</sup> juillet 2018.

Quelques chiffres :

- 1988 -> 350 000 cas de polio par an
- 2015 -> 74 cas
- 2017 -> 22 cas

Et au 1<sup>er</sup> juillet 2018 -> 11 cas (3 au Pakistan & 8 en Afghanistan)

- La contribution financière des Rotariens dépassera 1.8 milliard de dollars
- plus de 10 millions d'enfants ont évité la polio
- plus de 2.5 milliards d'enfants ont été vaccinés dans le monde

Nous devons tous être fiers de participer à cette action sans toutefois baisser les bras car un cas de plus sera toujours un cas de trop !!

Je vous rappelle qu'une conférence animée par Françoise BENOIT CATTIN est prévue le 27 novembre. Nous allons élargir cette conférence aux autres clubs et amis

### **INTER CLUB**

Une première conférence délocalisée est prévue le 30 octobre au Novotel de Cergy.

Mme Stéphanie VAN EUW (vice-présidente de la région Ile de France) abordera le thème : « L'Europe et la Région ».

La aussi nous allons convier un large public à cette soirée. N'hésitez pas d'en parler autour de vous !!!

Philippe et moi-même avons rencontré le directeur du Novotel de Cergy lundi à ce sujet.

### **LE NOUVEAU DÉFI**

Je vous rappelle le nouveau défi de Julien BIGORNE « les marathons de la vie » qui va voir Julien courir un marathon sur chacun des 8 continents !!!!

Pour plus de renseignement voire la note explicative : Les « marathons de la vie » en 20 questions – réponses. J'attire toutefois votre attention sur le fait que la première course à laquelle le club de Pontoise est associé, va se dérouler à Saint Pétersbourg le 22 juillet.

Vous pouvez faire vos dons (42€ pour 42 km parcourus !) et envoyer vos chèques établis à l'ordre du « comité du Val d'Oise de la ligue contre le cancer » à notre Trésorier qui fera suivre.

Soyons généreux !!!!!

### **DINERS ESTIVAUX**

Mardi 07 Aout : Diner au jardin d'Any Claire et Patrick LECOMTE

Mardi 14 Aout : Diner au jardin de Véronique et Jean Claude FISCHER

Mardi 21 Aout : Diner au jardin de Marie Ange et Michel LALANNE

Le diner de jardin du 21 aout a trouvé preneur. Michel (Lalanne) se propose de nous recevoir ce soir la.

Merci donc à Marie Ange et à Michel

Mardi 28 Aout : Diner au jardin de Marie Noëlle et Jacques VALADON

---

## **CALENDRIER**

Mardi 17 Juillet : Apéritif au siège

Mardi 24 Juillet : Diner au siège

Mardi 31 Juillet : Diner au siège avec conjoints et amis !!!!

Attention : Fabien notre proto est en vacances à partir de cette semaine

Marc et Didier vont assurer l'intérim durant cette période estivale.

## **LE FAIT DU JOUR**

La coupe du monde et.....la victoire de la France en demie finale !!!!

ALLEZ LES BLEUS !!!!!!! Rendez-vous dimanche

L'ordre du jour étant épuisé et le match terminé, la séance est levée à 22h30.

Le Président / Bulletinier  
Michel FLOUTARD



## Le Point de la situation de la poliomyélite le 1<sup>er</sup> juillet 2018

*Après la variole, pour la deuxième fois dans l'humanité une maladie, la poliomyélite, est sur le point d'être éradiquée.*

*Restons mobilisés pour lutter contre la poliomyélite.*

*L'an dernier en 2017, nous avons enregistré 22 cas de poliomyélite : 14 cas en Afghanistan et 8 cas au Pakistan. Pas de cas au Nigéria.*

*Mais 24 pays, pourtant "Polio Free", sont particulièrement à haut risque de voir la maladie se réinstaller. Dix pays font l'objet de vigilances particulières, dont l'Ukraine. La Syrie, Le Nigéria et la République Démocratique du Congo.*

*Au 1<sup>er</sup> juillet 2018, nous avons 8 cas de polio en Afghanistan, 3 cas au Pakistan, 0 cas en Syrie, 0 cas en RDC ; mais 1 cas au Nigeria et 4 cas de poliovirus dérivé d'une souche vaccinale en RD du Congo.*

### **Rappel**

#### **Il existe trois souches différentes du poliovirus.**

- Le poliovirus sauvage de type 2 a été déclaré éradiqué en novembre 2015.
- Aucun cas de poliovirus de type 3 observé depuis novembre 2012.
- Il n'y aura plus qu'un vaccin bivalent avec les souches 1 et 3, et pour se prévenir du risque de la souche 2, nous allons inclure une dose du vaccin inactivé (IPV).

**Dr Joël Calmet, Directeur à Sanofi-Pasteur.**

<https://www.youtube.com/watch?v=wiPtitEucUE>

*La poliomyélite est une maladie infectieuse provoquée par un virus qui peut entraîner une paralysie irréversible. (Des membres inférieurs en général). Elle touche principalement les enfants de moins de 5 ans.*

*La vaccination est le seul moyen de prévention.*

*Histoire des vaccins : <https://www.youtube.com/watch?v=3fWplyGTfxw>*

*Le Rotary a été le catalyseur, l'élément déterminant dans la décision des organismes internationaux de s'engager dans la voie de l'éradication de la poliomyélite.*

#### **Rappel des efforts accomplis**

**D'ici à la certification, la contribution financière des Rotariens à l'éradication de la poliomyélite dépassera 1,8 milliard de dollars.**

- Plus de 10 millions d'enfants ont évité la poliomyélite.
- Plus de 2.5 milliards d'enfants ont été vaccinés dans le monde.

*Le Rotary International et sa Fondation ont ainsi gagné le respect des organismes internationaux, et se sont fait connaître par cette action exemplaire pour les enfants.*

#### **Etat de la Polio le 1<sup>er</sup> juillet 2018**

*Il faut rappeler qu'en 1988, nous avons 350 000 cas de polio par an.*

*Nous avons eu 74 cas notifiés en 2015 ; 37 cas en 2016, et 22 cas en 2017.*

*11 cas le 1<sup>er</sup> juillet 2018.*

*200 pays sont définitivement protégés du virus de la polio.*

*Cependant, Trois pays étaient encore endémiques en décembre 2016, le Pakistan, le Nigeria et l'Afghanistan ; Deux pays en décembre 2017 et en juillet 2018, le Pakistan et l'Afghanistan.*

## 1<sup>er</sup> juillet 2018

Nigeria	0
Pakistan	3
Afghanistan	8
Pays non endémiques	0

### **Qu'est-ce que le poliovirus dérivé d'une souche vaccinale (PVDVc) ?**

*Dans les populations ayant une très faible immunité, la souche vaccinale excrétée peut circuler sur une durée prolongée. Dans de très rares cas, le virus acquiert la capacité de provoquer une paralysie. Dans un cas sur 2 millions, le VPO (vaccin polio oral) peut créer la maladie. Le problème ne vient pas du vaccin lui-même, mais de la faible couverture vaccinale.*

*En 2015, 6 pays ont été affectés par des flambées de « **poliovirus dérivé** » d'une souche vaccinale (PVDVc) : Guinée, Laos, Madagascar, Myanmar, Nigéria et Ukraine.*

*À Madagascar, il y a eu en 2015, 10 cas de polio provoqués par ce poliovirus dérivé. Une campagne de vaccination en novembre 2015 a ciblé les 11 millions d'enfants de 0 à 15 ans dans toute l'Ile, soit près de la moitié de la population. C'est seulement à travers la vaccination de tous les enfants que l'épidémie de polio peut être arrêtée.*

*En 2016, 3 cas de poliovirus dérivé.*

*En 2017, deux épidémies distinctes de « poliovirus dérivé » d'une souche vaccinale (PVDVc) ont été signalées en **RD du Congo**. Dans la province du Haut Lomani et dans la province du Maniema. Soit 21 cas au total.*

*Et 74 cas ont été signalés en **Syrie**.*

*En 2018, Un cas au Nigéria et quatre cas de poliovirus dérivé en RDC.*

*Tant qu'il existe un cas de polio n'importe où dans le monde, tous les enfants sont à risque de cette maladie.*

*Le risque d'épidémies restera, tant que la polio ne sera pas éradiquée dans les pays restants endémiques.*

*C'est pour cela que l'éradication de la poliomyélite est si importante !*

*Nous devons tout faire pour stopper la transmission du virus, afin d'éviter une résurgence de la maladie.*

*Dr Maurice COLLIN*

## « LES MARATHONS DE LA VIE » EN 20 QUESTIONS-RÉPONSES

### 1/ Pourquoi le titre « Les marathons de la vie » ?

Le titre « Les marathons de la vie » est un clin d'œil au « Relais de la vie », la plus grande opération sportive annuelle organisée par le Comité du Val-d'Oise de la ligue contre le cancer. Le nom fait aussi penser aux « Marathons de l'espoir », la première opération caritative qui a associé Julien Bigorne et le Rotary Club de Pontoise.

### 2/ Sportivement, en quoi consiste l'opération « Les marathons de la vie » ?

Il s'agit pour Julien Bigorne de finir un marathon sur chacun des 8 continents (Asie, Amérique du Nord, Afrique, Europe, Océanie, Zealandia, Antarctique, Amérique du Sud). Réaliser une telle série est le rêve de tout coureur, globe-trotter dans l'âme.

### 3/ En quoi est-ce original ?

Julien Bigorne serait le 1<sup>er</sup> Européen et le plus jeune au monde (à 37 ans et 3 mois) à réaliser cet exploit. La performance n'est pas anodine puisque le marathon est la discipline sportive la plus populaire au monde (jusqu'à 50 000 concurrents, amateurs ou professionnels, hommes ou femmes, réunis sur un même événement). Autres originalités : le défi dépasse la dimension chronométrique et n'est pas l'œuvre d'un professionnel.

### 4/ Qu'est-ce que le marathon a de plus que les autres sports ?

Le marathon, épreuve de course à pied de 42,195 km, est un mythe et un symbole fort de l'olympisme. Il commémore la légende du messager Philippiès, qui parcourut la distance de Marathon à Athènes (40 km) en 490 av. JC et le parcours des JO de Londres 1908 entre le château de Windsor et la loge royale du stade qui donna naissance à la distance de 42,195 km.

### 5/ Quels sont les marathons au programme ?

- 1- Marathon de Tokyo (Japon / Asie) fini en 4h28 le 26 février 2017 ;
- 2- Marathon de Boston (États-Unis / Amérique du Nord) fini en 4h42 le 17 avril 2017 ;
- 3- Marathon de Marrakech (Maroc / Afrique) fini en 4h10 le 28 janvier 2018 ;
- 4- Marathon de Saint-Petersbourg (Russie / Europe) prévu le 22 juillet 2018 ;
- 5- Marathon de Nouméa (Polynésie Française / Océanie) prévu le 26 août 2018 ;
- 6- Marathon d'Auckland (Nouvelle-Zélande / Zealandia) prévu le 28 octobre 2018 ;
- 7- White Continent Marathon (île du roi Georges / Antarctique) prévu le 22 janvier 2019 ;
- 8- Marathon de Punta Arenas (Chili / Amérique du Sud) prévu le 26 janvier 2019.

Chaque marathon a une particularité. Tokyo a inauguré le tracé du marathon des JO 2020 ; Boston est le plus vieux au monde ; Saint-Petersbourg se déroule 12 jours après la demi-finale France-Belgique de la Coupe du monde de football dans la cité des Tsars fondée par Pierre le Grand ; Nouméa a pour parrain Yuki Kawauchi (le plus grand marathonien à l'heure actuelle) ; L'île du roi Georges est la première terre de l'Antarctique foulée par l'homme...

### 6/ Quel est l'objectif caritatif des « Marathons de la vie » ?

L'objectif est de récolter des fonds, intégralement reversés au Comité du Val-d'Oise de la ligue contre le cancer. Les fonds sont destinés à la lutte contre le cancer du sein. Le montant du don est fonction de la réussite sportive du projet (voir question 10). La collecte finale espérée au terme de l'opération en janvier 2019 s'élève à 10 000€.

### 7/ Pourquoi cet engagement dans la lutte contre le cancer du sein ?

C'est un souhait de Julien Bigorne, dont la grand-mère a été emportée par cette maladie en 1996 et dont l'une des tantes a lutté plusieurs années contre cette tumeur maligne. Le nom de l'opération, qui comporte le mot « vie », fait référence à cet engagement. Il s'agit d'aider les personnes atteintes de cette maladie à survivre et à améliorer leur quotidien.

### 8/ Quels sont les particularités du cancer du sein ?

En France, 1 femme sur 9 est touchée par cette maladie. Chaque année, plus de 54 000 d'entre elles se voient diagnostiquer cette maladie et 12 000 en meurent. C'est le cancer le plus répandu chez les femmes Françaises. C'est un cancer qui peut toucher des hommes (1% des malades du cancer du sein) et qui se déclare très souvent après 50 ans. Grâce aux progrès du dépistage et de la prise en charge médicale, c'est aussi le cancer qui est le mieux guéri en France : 75% des malades parviennent à être guéris.

### 9/ En quoi cette opération se distingue des autres en faveur de la même cause ?

La plupart des opérations contre le cancer du sein sont menées par des organismes nationaux (tels qu'Odyssea) ou internationaux (Keep a breast). L'option des « Marathons de la vie » est d'agir localement pour aider les malades du cancer du sein. Les fonds recueillis serviront à aider spécifiquement des valdoisien(ne)s : dépistage, soins, mise en place d'ateliers socio-esthétiques, achat de matériel et soutien à la réinsertion professionnelle.

### 10/ Qui peut être donateur sur cette opération ? Pour quels montants ?

Les particuliers, les associations et les entreprises sont sollicités. Chacun peut s'engager sur le marathon de son choix. L'opération se veut accessible à tous et apte à unir chacun de la même façon, dans un même effort.

Lorsque Julien Bigorne finit un marathon, les dons sur le marathon concerné sont validés. Dans le cas contraire, les dons peuvent être reportés sur un autre marathon ou annulés.

1 particulier = 1 don de 42 euros ; 1 association ou une entreprise = 1 don de 420 euros (sommes fiscalement déductibles / voir la question 13 pour les détails). Ces montants sont symboliques. Pour un particulier = l'équivalent d'un euro par kilomètre parcouru sur l'un des marathons ; pour une association ou une entreprise = 10 euros par kilomètre.

### 11a/ Comment donner ?

Les dons sont à effectuer par chèque à l'ordre du « Comité du Val-d'Oise de la ligue contre le cancer ». Il est recommandé de ne pas inscrire la date du chèque. Pour le marathon de Saint-Petersbourg, les chèques sont à adresser à : Bernard Pichon (23 avenue Alexandre Dumas. 95600 Eaubonne). Pour les autres marathons, les chèques sont à adresser à : Julien Bigorne (3 allée Hélène Boucher. 95250 Beauchamp).

### 11b/ Pourquoi pas de collecte par internet comme pour « Les Marathons de l'espoir » ?

Contrairement aux « Marathons de l'espoir », il n'y aura pas de collecte sur internet en fonds participatif (crowdfunding). Plusieurs raisons existent.

- La plupart des plateformes prélèvent 4% du montant total collecté. Donc, à moins de refaire des dons après clôture de l'opération, on ne peut pas dire que 100% des fonds collectés seront reversés à la cause défendue.

- Par internet, les montants versés n'offrent pas droit à une réduction d'impôt sur le revenu. Il s'agit en réalité de recettes et non de dons.

- Bon nombre de particuliers sont réticents à effectuer des dons sur internet par carte bleue.

**12/ Est-ce qu'un particulier peut donner + ou - que 42 euros ? Faire plusieurs dons ?**

L'originalité du projet est d'associer un défi sportif à un objectif caritatif. En résumé, si un marathon (une distance de 42 km) est fini, un particulier verse 42€. C'est simple et efficace.

Si une personne particulièrement généreuse ou investie souhaite donner plus, c'est possible.

Par multiple de 42. Soit 84 euros (équivalent de 2 dons), 126€ (3), 168€ (4), 210€ (5), 252€ (6), 294€ (7), 336€ (8), 378€ (9), 420€ (10). Ou en incitant proches et amis à faire un don.

Si une personne mineure, étudiante ou aux moyens plus limités, veut participer mais ne peut donner 42 euros, elle peut s'associer à un proche ou à un ami dans cette opération.

**13/ Est-ce qu'un don donne lieu à une réduction d'impôt ?**

Oui, car le comité du Val-d'Oise de la Ligue du cancer est une association reconnue d'utilité publique. À ce titre, le don donne droit pour un particulier à une réduction d'impôt sur le revenu égale à 66% du montant versé. Pour un don de 42 euros : la charge déductible des impôts est de 27,72 euros. Finalement, le coût réel du don est de 14,28 euros. Ce qui est particulièrement incitatif. Une entreprise bénéficie également d'une réduction d'impôt à hauteur de 60% du montant du don versé. Pour un don de 420 euros : la charge déductible des impôts est de 252 euros et le coût réel du don s'élève à 168 euros.

**14/ La réduction d'impôt pour un don en 2018 sera-t-elle annulée en raison du prélèvement à la source ?**

Non. L'entrée en application du prélèvement à la source le 1<sup>er</sup> janvier 2019 n'entraîne pas l'annulation d'une réduction d'impôt pour un don effectué en 2018. La réduction d'impôt relative au don de 2018 sera restituée par l'administration fiscale en novembre 2019.

**15/ Est-ce que l'opération sera soutenue par des têtes d'affiche du monde sportif ?**

Comme pour «Les marathons de l'espoir», c'est envisagé. Soirée de clôture ou pas, des marraines et des parrains seront sollicités pour offrir des cadeaux à des donateurs tirés au sort.

**16/ Comment le Rotary Club de Pontoise peut s'engager ?**

Julien Bigorne souhaiterait que le Rotary Club de Pontoise (Rcp) soit le partenaire n°1 des «Marathons de la vie». Ce partenariat n'engagerait pas financièrement le club en tant qu'entité. Par contre, ce sont ses membres, certains conjoints et amis proches qui sont sollicités en tant que particuliers lors du marathon de Saint-Petersbourg (22 juillet 2018). 50 donateurs à 42€ (voir liste) permettraient d'atteindre l'objectif fixé pour cet événement : 2100€. Si Julien Bigorne finit le marathon en Russie, les dons de 42€ par chèque seraient validés et à adressés à Bernard Pichon (trésorier du Rcp).

**17/ Pour chaque marathon, des « cercles » de donateurs sont-ils envisagés ?**

Oui. Saint-Petersbourg = membres et proches du Rotary Club de Pontoise ; Nouméa = proches et amis de travail de Julien Bigorne ; Auckland = Saint-Brice Athlétisme et Efcvo ; Antarctique = Rotary Club de Conflans, L'Isle-Adam, Triel/Verneuil/Vernouillet, Enghien et Meulan ; Punta Arenas = entreprises et particuliers démarchés par campagne de presse.

**18/ Quel sera la couverture médiatique des « Marathons de la vie » ?**

L'opération pourra être suivie par La Gazette du Val-d'Oise, Le Parisien Val-d'Oise, L'Echo-régional, www.sportspassion95.fr, Running Attitude, Running Coach, le magazine du Conseil départemental du Val-d'Oise, Contact Entreprise, les sites départemental et national de la Ligue contre le cancer, La Croix, France 3 Régions, le site du Rotary Club de Pontoise, Planète Marathon. Plusieurs réseaux sociaux serviront aussi de relais.

**19/ Comment une entreprise peut-elle soutenir l'opération ?**

- En étant mécène sur l'un des marathons pour un don de 420€ (réduction d'impôt à hauteur de 60% du montant du don / article 238 bis du Code général des impôts). Ce partenariat est désintéressé et n'offre pas droit à des contreparties (publicitaires ou d'autres natures) par Julien Bigorne et le Comité du Val-d'Oise de la ligue contre le cancer.

- En étant sponsor sur le marathon de l'Antarctique pour un montant compris entre 500 et 1000€. Ce partenariat, sous forme d'un contrat de parrainage, offre droit à des contreparties. La dépense de sponsoring est déductible au titre des charges d'exploitation de l'entreprise.

**20/ Combien de Français ont fini un marathon en Antarctique ?**

Une vingtaine depuis l'an 2000. Pour le White Continent Marathon, je pourrai être le troisième après Sidy Diallo et Aurélien Peroumal.